
现在放映的是 

2019 年 10 月 30 日 

香港房屋委员会 

「新工程合约工地安全讲座」的片段 

现在是第一个答问环节 

如果台下没有发问，不如由我发问 

刚才我见到一个 Back-up Fail Safe System 

很完善的，可以做到好好的保障 

不过我相信不是每个地方都会做这个系统 

想问一问他们有什么考虑？或是这样说 

他们是比较大规模、或者大型楼盘 

比较大规模的承建商才会做 

小型工程就未必能够做到这么完善 

当然大的承建商会比较多的资金 

因为这个要付出金钱和时间才可以做到 

刚才提到国标的问题 

请问贵公司有没有代理风煤（乙炔）呢？  

同时有没有什么可以再提点一下我们？ 

其实我会这样说 

国内与香港的乙炔，产品本身大同小异 

但是分别在于检测方面 

刚才提到，乙炔检测的会比较严谨 

因为其内部结构较容易受损 

跟了国标就等于跟了法例 

国标三年才做一次乙炔检测 

而香港的要求是一年做一次 

我是林先生，我想查询一下 

我看见内地乙炔供货商 

卖给我们的厂房的气阀偶然会泄漏 

香港的标准比内地高，实际上是不是就不敢说 



如果在香港恐怕泄漏，刚才说检查 

是否用番枧水还是有什么方法可以检查呢？ 

林先生，或者我这样回应 

我认为国标是没有问题的 

只是执行方面可能有多好不同演译 

泄漏与否与标准无关 

是与检测做得有多好有关 

如果你作为一个用户 

它是否会泄漏，最常见会出现在移动部件 

如果你问哪些地方会泄漏 

可能会是气阀接驳位置 

除此之外，就要检查一下够不够重量 

够不够重量的意思是 

如果是氧气，就看看压力是否足够 

怎样看它有否泄漏？ 

安装气压表后压力倍增？ 

当然要安装妥当，跟足程序 

安装气压表后提升压力，再关好气阀 

关好气阀的意思是什么？ 

即是不会再有气体供应 

没有气体供应下看看表的读数 

一至两分钟之后不跌的话 

即是这枝樽没有问题 

如果乙炔相对地没有这么方便拿去秤 

如果你真的想去看有没有泄漏气体 

工地通常使用番枧水 

但是我们公司是不会使用番枧水 

应该这样说 

我们不是使用洗洁精或者混合其他液体出来 

其实当中都是类似番枧水的物质 



不过里面没有酸性物质，或者碱性的物质 

原因是什么呢？ 原因是用得多 

可能你们不知道 

每一日或者每个月都做几万枝/十万枝的时候 

其实该气阀会腐蚀，试过了 

当然不是在你们的工地发生，在我们公司发生 

就是因为用得多番枧水，一直腐蚀出事了 

当然番枧水是比较方便，亦相对便宜 

我们的是从母公司购买回来 

功能上一样，纯粹避免意外发生 

费用可能比番枧水昂贵两三百倍 

其实两三百倍都很少钱 

只是因为番枧水是十分便宜 

多谢观看 


